

Toussaint, tous saints, tous un !

La fête de Toussaint se prête aux jeux de mots. Dans Toussaint, on entend « Tous saints ». Le 1^{er} novembre nous rappelle en effet tous ceux qui ont été déclarés saints au long des siècles. Ils sont nos compagnons de route, nous pouvons les prier et ils nous donnent d'innombrables modèles de vie dans le Christ. Surtout, ils nous rappellent que nous sommes destinés à la sainteté, invités à devenir saints, patiemment et obstinément. C'est notre vocation de baptisés : tous saints !

Mais dans « Toussaint », nous pouvons aussi entendre « Tous un ». La sainteté n'est pas une affaire en tête à tête entre le Seigneur et chacun de nous. Chercher à devenir saints, c'est accepter de marcher ensemble, pour faire partie de la « foule innombrable » accueillie par le Seigneur que le livre de l'Apocalypse décrit. Et nous le savons, marcher ensemble est un défi permanent, parfois bien difficile. C'est pourtant une nécessité de la sainteté. À l'échelle du monde, c'est encore plus évident : nous devons essayer de marcher ensemble, et cela est aussi une question de sainteté.

Au lendemain de la Toussaint, l'Église commémore les défunts. Ce n'est pas un hasard de calendrier. Nous nous rappelons ainsi que nous ne sommes pas les premiers à marcher sur ce chemin, à répondre à l'appel du Seigneur et de nos frères. Nous témoignons ainsi que la mort ne vient pas interrompre nos chemins de vie mais les porte vers Dieu.

Avec tous ceux qui nous ont précédés, avec tous ceux avec qui nous vivons, marchons vers Celui qui est la Sainteté, le Seigneur de toute vie !

Abbé Venceslas Deblock, curé « in solidum »

Bientôt la Toussaint

À l'occasion de la Toussaint, de nombreuses personnes iront se recueillir sur les tombes de leurs défunts ? Beaucoup seront démunies, ne sachant que faire et que dire. Comme les années précédentes, en respectant les convictions de chacun, nous serons aux entrées des cimetières pour leur proposer des feuillets pour aider au recueillement.

C'est un beau témoignage de notre foi, une façon simple, à la portée de tous, d'annoncer la bonne nouvelle, d'être disciple-missionnaire et signe de fraternité. Vous êtes disponibles une ou deux heures pour participer à ce projet (vendredi 31 octobre et samedi 1^{er} novembre selon les cimetières), merci de contacter :

- Cambrai Porte de Paris : Catherine Dumoitier 06 12 65 39 55
- Cambrai route de Solesmes : Iréna Surus 06 24 88 38 88
- Escaudœuvres : Dominique Guidez 06 52 04 59 00 (uniquement le samedi 1^{er})
- Proville : Jean-Claude Chevalier 06 47 51 34 96 (et dimanche 2, 10h-12h)
- Neuville-Saint-Rémy : Mijo Delassus 06 77 72 66 02

Des photophores (au prix de 6€) seront proposés aux sorties des églises les 25-26 octobre et 1^{er} et 2 novembre. Si vous souhaitez faire recommander un défunt ou une famille (2€ par défunt ou par famille), vous pouvez vous rapprocher de la maison paroissiale ou des bénévoles aux sorties des églises.

Horaires des messes de la Toussaint et de la commémoration des défunts

Samedi 1^{er} novembre, solennité de la Toussaint :

9h30 : St Louis (*recommandations*) – Ste-Olle (*recommandations*)

11h : Neuville (*recommandations*) – St-Druon (*recommandations*) - Cathédrale

18h : Escaudœuvres (*recommandations*)

18h30 : Proville (*recommandations*) - St-Géry (*recommandations*)

Dimanche 2 novembre – Commémoration des défunts :

9h30 : Immaculée (*recommandations*) - St-Joseph (*recommandations*)

11h : St-Roch (*recommandations*) - St-Martin (*recommandations*) - Ramillies (*recommandations*) - Cathédrale (*recommandations*)

18h15 : Petites Sœurs des Pauvres

Δ Pas de messes anticipées le 31 octobre. Pas de messe à 9h à la cathédrale ni de confessions à 9h30 le 1^{er}.

Pourquoi une Équipe d'Animation de la Paroisse ?

L'équipe d'animation de la paroisse, sous la responsabilité du curé, participe à sa charge pastorale pour que la foi soit annoncée, célébrée et vécue. Elle est un lieu de réflexion et de décision. Elle est composée de laïcs, ayant reçu un mandat de 4 ans renouvelable, une fois, et des prêtres en activité. Laissons la parole à Wandrille et Laurent, qui en font partie.

Bonjour Wandrille,

L'EAP réunit une nouvelle fois tous les paroissiens mi-octobre pour une soirée de rentrée et d'échanges. Et si tu nous disais un petit mot sur l'EAP à cette occasion ?

Bien sûr ! L'appel pour intégrer l'EAP s'est produit pour moi quelques mois après ma session "FORME" où j'ai mis en lumière mon appétence pour me mettre au service et prendre soin.

C'est donc sans hésitation que j'ai accepté de rejoindre cette équipe. Ensemble nous prions, échangeons et essayons toujours en accord les uns avec les autres de soutenir notre curé et les projets de la paroisse. C'est un engagement bénévole riche et plein de sens. Même si je ne suis pas toujours aussi disponible que je le souhaiterais, cela me tient à cœur de participer à la vie de la paroisse !

Et toi Laurent, qu'en dis-tu ?

Et bien moi, au départ, j'ai accepté de rejoindre l'EAP parce que j'avais envie de rendre service, parce que c'était compatible avec mon temps libre. J'ai vite trouvé une équipe bienveillante, dynamique, à l'écoute de toutes les facettes de la paroisse : une vraie joie ! Au fil des années, l'équipe se renouvelle et j'apprécie sa diversité : hommes et femmes, actifs et retraités, caractères bien trempés ou consensuels, charismes plus spirituels ou plus matériels... Mais ce que j'ai surtout découvert grâce à l'EAP, ce sont tous ces visages de la paroisse sur lesquels j'essaie de mettre un prénom. Je n'aurais pas imaginé autant de personnes au service dans nos clochers, dans nos accueils, dans la pastorale, dans l'accompagnement aux sacrements...

Tu vois Wandrille, ce sera chouette de revoir tout le monde mi-octobre et de se redire les uns avec les autres comment nous voyons cette nouvelle année paroissiale. Veux-tu passer un dernier message avant cette soirée ?

Rendez-vous donc jeudi 16 octobre pour se retrouver, prier et échanger !

Retour sur les fêtes de Saint-Géry

Traditionnellement, septembre est le mois où notre paroisse fête Saint Géry : messe solennelle de rentrée (qui cette année était aussi la messe d'accueil de l'abbé Venceslas Deblock), repas paroissial, tombola et brocante sont les animations proposées. Elles permettent de financer une partie de l'entretien des bâtiments paroissiaux, dont la maison paroissiale.

Cette année, le repas du 14 septembre a rassemblé une centaine de personnes et a rapporté 1 200€ et la tombola 1 400€. La brocante du 21 septembre, à laquelle participaient une vingtaine d'exposants a rapporté 680€. Ces résultats très honorables sont néanmoins en baisse par rapport à l'an dernier. Nous remercions tous ceux qui ont permis la réussite de ces différentes manifestations.

La liste des gagnants de la tombola sera affichée à la maison paroissiale et au fond des églises. Les lots sont à retirer à l'aumônerie 8 place Fénelon à Cambrai (dans la cour de la maison paroissiale) du lundi au vendredi 11 h à 14 jusqu'au vendredi 17 octobre 2025. Contact : 06 30 07 28 36

Agenda

Samedi 11 octobre – colloque organisé par les Associations Familiales Catholiques de 14h à 20h à l'institution Saint-Jean de Douai.

Dimanche 12 octobre - Un dimanche qui prend son temps, à la salle Fénelon. 9h45 : temps convivial autour d'un café, jus de fruit, biscuit. Puis partage, chant et prière. 11h : Messe à la cathédrale. 12h15 : partage du repas, chacun apporte comme il peut. Contact : Frédérique : 06.10.31.48.68 et pour une bonne organisation un texto « ok DQPST » pour confirmer votre présence.

Mercredi 15 octobre : messe de rentrée de la pastorale santé à 18h à Fontaine-N.D.

Jeudi 16 octobre de 20h à 21h30- Assemblée paroissiale de rentrée à la salle Saint-Aubert. RDV à 18h30 à Saint-Géry pour la messe (pas de messe à la cathédrale), suivie du pique-nique à la salle Saint-Aubert.

Samedi 18 octobre : partage d'évangile avec Jacques Défossez de 18h30 à 20h à la salle Saint-Martin. « *Je me tiens à la porte et je frappe* » - Lc 18, 1-8.

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11

secretariat@paroissesdecambrai.com www.paroissesdecambrai.com

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h

Disciples-infos Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai

Directeur de la publication : abbé Maxence Leblond, curé **Comité de rédaction** : Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthégnies. **Dépôt légal à parution. ISSN 3037-8311**

I.P.N.S.